
B072012年11月4日 星期日
编辑：尹成君 美编：石岩 组版：秦川

爱运动·大看台

回暖，更需球迷支持
本报记者 胡建明

上座率看着很抢眼

中超回暖的重要标志是
什么？最具有说服力的是球
迷们都回到了看台上。据统
计，现在中超联赛的单场平
均观众将近1 . 8万人，能排到
世界前十。虽然按人口基数
来说，这样的上座率在中国
并不算多，但不可否认，中超
联赛的关注度正在大幅提
升。

球迷们之所以愿意回到
球场，得益于中国足坛反赌
扫黑的成功。早在2011赛季，
巴西一家专业咨询公司就公
布了一份调查数据，列出了
上赛季全球上座率最高的20
个国家的联赛。其中，中超联
赛榜上有名，排名第10位，为
亚洲上座率最高的联赛，日
本J联赛则排名第12。

2012赛季，中超上座率
超过了2011赛季。这其中，广
州恒大客场挑战江苏舜天队
的比赛中，65769人的上座率
创下了本赛季中超联赛上座
率之最，这个数据在东亚赛
场也是首屈一指。此外，北京
国安场均4万多的上座率，也

为中超联赛做出了巨大的贡
献。

中超回暖的趋势也引起
了投资商的关注。从中国足
协传出消息称，世界上最大
的体育与娱乐营销管理公
司——— 国际管理集团(IMG)
有意与中国足球职业联赛再
续前缘。

1994年中国足球职业联
赛刚创立的时候，IMG就与
中国足协签约，拿到了甲A联
赛5年的经营权。第一年IMG
支付120万美元的代理费用，
随后支付的费用每年递增
20%。1998年，IMG与足协续
签了5年合同，代理费用已经
涨至1000万美元以上。2003
年底，IMG与足协结束合作，
退出中国足球职业联赛的舞
台。

据悉，IMG此次打算与
中国足协以及中超公司方面
签订一份长达10年的合约，
负责中超的商务开发，比如
为中超挑选和签约各类赞助
商、负责电视转播权的推广
和洽谈等。

“足代会”或再成契机
2012赛季中超联赛终于尘埃

落定，从各家俱乐部反馈出来的信
息看，下赛季的中超联赛竞争将变
得更加激烈。一些业内人士表示，
如果2013年初的足代会能推出好
的改革方案，那么中国足球将迎来
又一次飞跃性的“大改革”。

自2003年中国足球协会全体代
表大会(以下简称足代会)举行后，在
以后近10年时间里，“足代会”就被一
推再推。按照规定，足代会四年一届，
每届足代会按章程进行选举，但由于
2007年女足世界杯的筹办和2008年
奥运任务的压迫，中国足协当年决定

推迟召开全国足代会，换届选举一事
也就此作罢。最近有消息说，2013年
初，足代会真的要开了。

据了解，足代会的一个重要议
题，就是中国足协自身的机构改
革，原先足协和足管中心分不开，
现在要遵循“小中心大协会”的原
则，除了总局系统内城运会、全运
会的比赛归足管中心管，其余联赛
和杯赛都由足协统筹。目前，足协
按“部室和专项委员会”进行机构
划分的改革方案基本上已经定了，
只要足代会通过了，就可以施行。

球迷们极为关心的“中国足球10

年发展规划”也在积极推进中。日前，
国家体育总局、地方足球协会以及中
超中甲俱乐部收到了《十年发展规
划》第十版修改稿，根据反馈意见，足
协还将继续修订《十年发展规划》。新
规划对青少年培养做了明确的阐述，
这让很多足球人感到欣喜。

也正因为如此，很多中超俱乐
部都对中超联赛的发展持乐观态
度。像广州恒大已经放出口风说，
下赛季他们还将加大投入。另外，
像贵州人和、广州富力、大连阿尔
滨以及鲁能泰山都决心在2013赛
季迎来一个变革性的发展。
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